
Venezuela avanza 
en sus áreas fundamentales

Salón Ayacucho – Palacio de Miraflores. Martes, 15 de octubre de 2019

Buenas noches Venezuela, esta-
mos hoy 15 de octubre 2019, 

vienen las navidades y vienen bue-
nas. Saludo a toda nuestra Patria 
amada, a todo el pueblo de Vene-
zuela, 15 de octubre, bien acompa-
ñado estoy hoy aquí en el palacio 
presidencial, en mi centro de man-
do presidencial, el Palacio de Mira-
flores.

Hoy he invitado de manera es-
pecial a una jornada durante todo 
el día, a los gobernadores y a las 
gobernadoras, a los protectores y 
protectoras, a celebrar trabajando 
los dos años de la gran victoria que 
obtuvimos el 15 de octubre, 2017 
en aquella elección heroica para 
gobernadores y gobernadoras del 
país.

Y los invité para celebrar traba-
jando, tenemos tremendos anun-
cios, hemos definido cinco priori-
dades nacionales de coordinación 
directa con gobernadores, gober-
nadoras, protectores, protectoras y 
con los alcaldes y alcaldesas para 
redireccionar correctamente los 
recursos en bolívares, en petros, en 
euros, en yuanes, en la inversión. 
Celebrar trabajando esa es la línea 
nuestra de los chavistas, los boli-
varianos, siempre estar trabajando 
por nuestro pueblo; dos años, tre-
menda victoria, 2017, la oposición 
se fue a guarimbas, abril, mayo, ju-
nio, julio.

Yo convoqué a constituyente, se 
eligió la constituyente y llegó la paz 
y la paz se va a mantener, guarim-
bas en Venezuela no vuelven, tenga 

la seguridad usted, primero porque 
el pueblo quiere paz y segundo por-
que no lo vamos a permitir de nin-
guna manera, ustedes verán.

Luego convocamos, bueno tenía 
que convocarse, había retardo en la 
convocatoria de la renovación de 
los gobernadores y gobernadoras, 
¿por qué era el retardo? Por dos 
motivos, uno porque la oposición 
hizo perder el tiempo al poder elec-
toral, revisando unas firmas que 
no llegaron para un supuesto re-
feréndum revocatorio presidencial 
en el 2016, perdieron en el 2016 y 
dos, por las guarimbas, fuimos a la 
constituyente, llegó la paz y la cons-
tituyente convocó a elecciones para 
renovar todas las gobernaciones, 
las 23 gobernaciones del país y nos 
lanzamos nosotros con humildad, 

con pasión, con trabajo diario, con 
trabajo de base, con la fe y la verdad 
que tenemos los chavistas y los bo-
livarianos, nos lanzamos al comba-
te. Lanzamos nuestros candidatos, 
nuestras candidatas, la oposición se 
puso prepotente, que iban a ganar 
de 23 gobernaciones 25, decía el 
hablachento Ramos Allup; habla-
chento te dije, hablachento te que-
daste Ramos Allup; y que tal y que 
bueno, vamos al combate, fuimos 
al combate y la revolución tuvo una 
gran victoria, de 23 gobernaciones, 
19 gobernaciones; más del 80 %, 
con el 55 % de los votos nacionales.

Le ganamos a todos los gober-
nadores, a todos los candidatos que 
iban en una sola plancha, apoya-
dos por todos los partidos y mini 
partidos de la oposición, todos, era 
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un reto. Alguna gente decía que era 
riesgoso pero había que hacerlo, es 
la obligación constitucional y había 
que hacerlo con la fe en la demo-
cracia, en la voluntad popular, en la 
soberanía nacional de un país que 
construye una nueva democracia, 
una democracia pujante, una de-
mocracia con pueblo, gran victoria.

A esta hora ya, siete de la noche, 
siete y pico sabíamos la verdad. Yo 
recuerdo las horas de esa noche, 
como fueron llegando las noticias 
de la victoria en Barinas, Carabo-
bo, Delta Amacuro, en Guárico, en 
La Guaira, en Monagas, en Sucre, 
en Apure, en Yaracuy, como fueron 
llegando las noticias de la tremen-
da victoria en Amazonas, donde 
barrimos 20 años de corrupción; 
en Aragua inmensa victoria, en Bo-
lívar, en Cojedes, invicta Cojedes, 
la tremenda victoria en Lara, ¿ah?, 
¿cómo es que se llama el goberna-
dor que estaba en Lara de la oposi-
ción? Henri Falcón, tremenda pela 
le dieron a Henri Falcón.

Ah bueno, él tuvo la dignidad de 
reconocer su derrota, muy bien. Pero 
ahí llegó la almiranta en jefa volan-
do compadre, volando, la tremenda 
victoria en Miranda de este joven 
líder revolucionario Héctor Rodrí-
guez, que le dio una pela a Henrique 
Capriles Radonski, salió Henrique 
Capriles Radonski expulsado por el 
voto del pueblo, él lanzó a un ma-
motreto llamado Carlos Ocariz que 
anda conspirando, anda de conspira-
ción en conspiración Carlos Ocariz, 
¿tú crees que no lo sé? Claro que lo 
sé Carlos Ocariz, andas conspirando 
y después pones tu voz de muchacho 
bobo para pedir perdón.

Tremenda victoria en Portugue-
sa, el llano venezolano invicto. En 
Trujillo y luego después nos llevó 
a la gran victoria en el estado Zu-
lia de nuestro compañero Omar 
Prieto, este joven líder revoluciona-
rio del Zulia, una gran victoria. La 
victoria en el estado Falcón de este 
joven muchacho, Víctor Clark que 
están bueno ahí están enfrentando 
las guerras de todos los días y re-
novando la esperanza de todo un 
pueblo permanentemente.

Vamos a ver un video para re-
cordar, porque recordar es vivir y 

vivir viviendo vamos avanzando 
en revolución. ¿Tenemos listo el vi-
deo? Recordemos, muy bien, 15 de 
octubre 2017, tremenda victoria de 
la revolución. Adelante.

[Proyección de video]

Presidente Nicolás Maduro 
Nuestro país es un país democráti-
co, libre, vamos a la elección núme-
ro 22 y va a ser la victoria impecable 
número 20, de las fuerzas políticas 
y electorales de la Revolución Boli-
variana. Anótenlo. 

Presidenta del CNE, Tibisay 
Lucena Con el 95.8 de transmisión, 
tenemos ya 22 estados en donde la 
tendencia es irreversible.

Presidente Nicolás Maduro 
Esta victoria es una proeza moral y 
política del pueblo venezolano que 
ha aprendido a resistir los embates 
de la guerra de la oligarquía y que 
ha dicho no a las sanciones, no al 
intervencionismo, queremos vivir 
en paz.

Nos queda mucho trabajo por 
delante, me siento feliz porque toda 
la carga que llevamos la llevamos 
con empuje, con impulso, con ga-
nas de seguir trabajando, líderes y 
lideresas que constituyen una base 
fundamental de la fortaleza moral, 
la legitimidad política de la demo-
cracia venezolana, a la carga, a la 
batalla y a la victoria.

[Fin video]

Presidente Nicolás Maduro 
Victoria popular, democrática, legí-
tima, constitucional y todo esto, hay 
que recordarlo y celebrarlo con más 
trabajo, renovar la energía de traba-
jo, renovar la fe en el futuro, reno-
var el liderazgo, renovar el equipo, 
renovar las políticas. Nadie se crea 
que se la está comiendo, nunca. Yo 
soy un hombre en esencia optimis-
ta, chavistamente optimista siem-
pre; en las peores circunstancias sé 
que hay camino por andar y que 
solo la lucha le abre los caminos a 
uno y a la Patria y estoy consciente 
que todos los días que me levanto 
en mi vida, hay que renovar el pen-
samiento, la acción, la sonrisa, la 
vida y el amor; renovar, renovar, re-
novar. Siempre permanente.

Hoy 15 de octubre también 
cumpleaños Cilia. Veníamos por 
Caracas pues a este acto, a esta re-
unión de trabajo, pasamos por los 
Ilustres, impresionante la cantidad 
de trabajadores en toda esa zona 
pública, en la Misión Venezuela 
Bella “Juntos todo es posible”, me 
impresionó, me paré en un lugar 
a saludar a los trabajadores, que-
daron sorprendidos al saludarlos, 
venía con Cilia. 

Y nos estamos preparando por-
que vamos a salir a celebrar ahora a 
una discoteca más tarde, ¿cómo es 
que se llama la discoteca? A la Pa-
tana, esta noche voy para la Patana, 
además porque aceptan petros y yo 
tengo mi ahorro en petros, así que 
nos vamos a una discoteca a bailar 
Cilia y yo esta noche, están invita-
dos a la Patana.

Pero quiero que vean este video, 
es un videíto bonito, porque a mí 
me gusta estar en contacto siempre 
con nuestro pueblo, tenemos que 
rematar este año y los meses que 
vienen, fíjense 15 de octubre, 15 de 
noviembre, 15 de diciembre, gaitas, 
navidades, feliz año y llega el 2020 
compadre en revolución, 2020 de 
Patria. Así es, el año 2019 ha sido 
un año de mucho aprendizaje, de 
mucha lucha, de mucha traída de 
propuestas, de ideas, de mucho 
poder popular. Hemos enfrentan-
do no sé cuántas conspiraciones, 
hemos derrotado todas las conspi-
raciones y todas las traiciones y las 
vamos a seguir derrotando, porque 
llevamos la verdad moral en nues-
tro corazón y no podrán los impe-
rialistas, no podrá la oligarquía co-
lombiana, no podrán sus dólares, 
ni su maldad, acabar con este sueño 
tan hermoso de patria libre, sobe-
rana y socialista que nos dejó como 
legado nuestro amado comandante 
Hugo Chávez Frías, así de sencillo, 
no podrán.

Bueno, fíjense ustedes, hemos 
hecho un ejercicio muy importan-
te para lograr una reorganización 
de las prioridades, para un remate 
en caliente, octubre, noviembre y 
diciembre, y tengo varios anuncios 
bien importantes. Hemos organiza-
do en cinco áreas fundamentales de 
prioridades.

La primera el área productiva 
económica, la economía. La segun-
da el área de los servicios públicos 
y mantenimiento de las ciudades, 
fundamental. La tercera, el área de 
las políticas sociales y las misiones 
socialistas. Todo lo social: salud, 
educación, todo lo social, vivienda, 
Barrio Nuevo-Barrio Tricolor. La 
cuarta área la seguridad, el perfec-
cionamiento de los cuadrantes de 
paz, la seguridad ciudadana. Seguir 
avanzando, estamos avanzando en 
ese tema tan duro, hueso duro de 
roer, estamos avanzando con los 
cuadrantes de paz, garantizar la se-
guridad ciudadana y la seguridad 
del país como tal, vacunar las ciu-
dades contra la violencia y las gua-
rimbas, vacunarlas, cero violencia, 
cero guarimba y avanzar contra 
la delincuencia. Y en quinto lugar 
el Poder Popular y la democracia 
protagónica. El fortalecimiento del 
sistema del Poder Popular, consejos 
comunales, comunas, Unidades de 
Batalla Bolívar-Chávez, RAAS, los 
CLAP, los líderes de comunidades 
y de calle de los CLAP. Las Unida-
des Populares de Defensa Integral, 
las UPDI, hay muy buenas noticias, 
muy buenas noticias que en estos 
días voy a dar sobre la Milicia Na-
cional Bolivariana y sus avances 
determinantes en los últimos me-
ses. Todo el Poder Popular en quin-
to lugar.

Son cinco prioridades donde 
vamos a organizar, a afinar las ac-
ciones políticas, gubernamentales, 
un solo gobierno, el Poder Popular, 
las alcaldías, las gobernaciones, los 
protectores y el Gobierno Boliva-
riano revolucionario y chavista que 
yo presido a nivel nacional.

A nivel económico es muy im-
portante, quiero anunciar precisa-
mente a nivel económico la necesi-
dad de avanzar en varios proyectos. 
En primer lugar le estoy asignando 
a todos los estados, en este caso a 
las gobernaciones y los protectora-
dos, a través de corporaciones que 
vamos a fundar, les estoy asignando 
como modalidad de inversión para 
su uso libre, en las necesidades de 
estas prioridades, un millón de 
petros bimensual a partir de no-
viembre a todas las gobernaciones 
y protectorados que desarrollan su 
actividad de protección del pueblo.
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“le estoy asignando 

a todos los estados, 

en este caso a las 

gobernaciones y los 

protectorados,[…]

como modalidad 

de inversión para su 

uso libre, en las 

necesidades de 

estas prioridades, 

un millón de petros 

bimensual a partir 

de noviembre”.

Esto significa, compatriotas, en 
términos concretos, que le estamos 
asignando entre 1 millón 354 mil 
euros bimensuales, a 3 millones 249 
mil 600 euros bimensuales a gober-
naciones y protectorados. Llega el 
petro, llega el petro ya, paso a paso 
de manera progresiva, para que 
nuestros compañeros, el liderazgo 
de los estados tenga recursos para 
moverse amplia y libremente en 
atender y satisfacer las necesidades 
de nuestras regiones. Es una de las 
iniciativas nuevas en el campo eco-
nómico para dinamizar.

En segundo lugar voy a proceder 
a firmar, necesario, ustedes saben 
que en esas elecciones triunfaron 
cuatro gobernadores de la opo-
sición, militantes y dirigentes del 
Partido Acción Democrática hasta 
el día de hoy, es mentira que fueron 
expulsados; no, mentira, dirigentes 
fundamentales, sostén de Acción 
Democrática.

El gobernador de Nueva Espar-
ta, el gobernador de Anzoátegui, el 
gobernador de Mérida y la gober-
nadora del Táchira, con ellos hubo 
un primer período de acercamien-

to, diálogo, entendimiento, trabajo 
conjunto, pero con este proceso 
de derivación en el extremismo 
de derecha, de la oposición, todos 
los cuatro gobernadores de Acción 
Democrática se fueron al extre-
mismo político, no los quieren, a 
Acción Democrática no los quiere 
la derecha, no lo quiere, no; la de-
recha proimperialista, extremista 
esta que dirige hoy el guaidocismo 
no quiere a Acción Democrática, 
no los quieren, les huele mal. Los 
adecos les huelen mal al guaido-
cismo, los utilizan que es distinto, 
pero ellos tomaron una decisión de 
abandonar sus funciones, abando-
naron sus funciones, abandonaron 
el diálogo, abandonaron para cual 
es la función que los eligió el pue-
blo en esos estados. Y si no tuvié-
ramos nuestros protectores en Mé-
rida, Táchira, Anzoátegui y Nueva 
Esparta qué sería del pueblo, esta-
ría abandonado, estaría totalmente 
huérfano. Por eso voy a proceder 
legalmente, con las facultades que 
me da mi cargo como jefe de Esta-
do, jefe de Gobierno, Presidente de 
la República Bolivariana de Vene-
zuela, a crear las corporaciones de 
protección social y económica de 

los estados Táchira, Mérida, An-
zoátegui y Nueva Esparta como ins-
trumento de trabajo y de gobierno, 
para proteger integralmente, como 
es mi obligación, a los pueblos del 
Táchira, de Mérida, de Anzoátegui 
y de Nueva Esparta. 

¡Cúmplase! Publíquese en Gace-
ta Oficial y cúmplase. Corporacio-
nes. Bueno, y por estas corporacio-
nes recibirán todos los recursos en 
petros, etc., etc.

Otra iniciativa importante para 
entregarle recursos en moneda 
convertible que sea invertida en 
la educación, la salud, la vivienda, 
la vialidad, el trabajo, la vida de 
nuestros pueblos, en Bolívar, en 
Cojedes, en Barinas, Delta Ama-
curo, Portuguesa, Miranda, Méri-
da, Monagas, La Guaira, Guárico, 
Yaracuy, Sucre, etc.; Caracas, Zulia, 
he decidido, en el proceso de reor-
ganización del Plan Minero Trico-
lor, con la llegada de nuevo minis-
tro y nuevos compañeros al frente 
del proceso minero, hemos estado 
reorganizando la inversión extran-
jera internacional, que ha llegado 
y está llegando para producir oro, 
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para producir coltán, para producir 
diamantes en el Arco Minero del 
Orinoco.

Hemos estado organizando 
también la distribución de terrenos 
productivos con inversionistas na-
cionales que se están metiendo de 
frente, inversionistas venezolanos 
en producir nuestras minas. Hemos 
hecho un mapa exacto, perfecto, y 
va la firma del acuerdo y la entrega 
de las minas, con metas concretas 
de producción y su cumplimiento 
estricto bajo supervisión.

Y viendo yo el Plan Minero Tri-
color me pareció importante abrirle 
una nueva fuente de recursos a go-
bernadores, gobernadoras, gober-
naciones y protectores, una nueva 
fuente de recursos que pudiera ser 
muy sustancial, va a ser muy sus-
tancial, recurso directo de la mina 
de oro al Estado, de la mina de oro 
a la gobernación, al pueblo, recurso 
directo. Buscando, miren, el enten-
dimiento, buscando nuevas fuentes 
directas, renovar las respuestas, no 
nos quedamos nosotros engatilla-
dos; no, que nos bloquean, que nos 
persiguen ¡No me importa! Vamos 
es pa’lante Venezuela, nada ni na-
die va a poder detenernos.   

  
Y en ese sentido anuncio que 

he decidido aprobar, implementar 
a través del Plan Minero Tricolor, 
en el marco del Plan de la Patria 
20198-2025 y la Agenda Económi-
ca Bolivariana, aplicar un nuevo 
modelo de alianza estratégica de 
actividades primarias y conexas in-
herentes a los minerales estratégi-
cos, empezando por el oro, con los 
entes públicos dependientes de la 
Alcaldía del Municipio Bolivaria-
no Libertador (Caracas), la jefatura 
de Gobierno del Distrito Capital, la 
jefatura de Gobierno del Territorio 
Insular Francisco de Miranda, las 
gobernaciones de los estados de la 
República Bolivariana de Venezue-
la y las corporaciones de protec-
ción social. Por eso voy a proceder 
a aprobar, entregar una mina de 
oro en pleno proceso productivo, 
en plena capacidad productiva, a 
cada gobernación de los estados 
bolivarianos aquí presentes para la 
producción de recursos en divisas 
convertibles para nuestro pueblo.  

Aquí está aprobado, aquí están 
los contratos, ¿uh? ¿Qué dice nues-
tra vicepresidenta ejecutiva Delcy 
Rodríguez?, aquí están los contra-
tos.

Vicepresidenta ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez Gra-
cias, Presidente.

Bueno, ha sido un trabajo muy 
constructivo realizado entre todos 
nuestros hermanos gobernado-
res y gobernadoras y el equipo de 
minas, donde vamos a un proceso 
de desarrollo integral con recono-
cimiento y respeto también a la 
naturaleza, Presidente, cada uno 
de estos procesos de alianza que 
hemos estado estableciendo con 
las regiones lleva también implí-
cito un proceso de remediación 
ambiental, y lo más importante, 
Presidente, que va a crear empleo 
formal también en esas regiones y 
va a establecer, bueno, el concepto 
pleno de soberanía política y eco-
nómica sobre este territorio. 

 
Presidente Nicolás Maduro 

Correcto. Muy importante, porque 
son recursos, es un reto, pues, es 
un reto para cada gobernador, cada 
gobernadora, para cada protector. 
Estoy seguro que esta modalidad va 
a dinamizar muchísimo el trabajo 
del Plan Minero del Orinoco, va a 
dinamizarlo. Ganar-Ganar. El país 
produce más, tiene recursos nacio-
nales y obtiene recursos directos, 
vía satélite entre la mina y Ara-
gua, Monagas, La Guaira, Guárico, 
con recursos líquidos disponibles 
de inmediato para poder inver-
tir en tantas necesidades de todos 
los días, en tantas cosas de todos 
los días, para poder multiplicarlo, 
compadre. El oro llega a las regio-
nes directamente, no llega una gota 
de oro, no, llegan nuestras minas y 
empezamos por ahí, el que lo haga 
mejor recibirá su premio de nuevas 
minas, de nuevas áreas productivas 
en el campo de la minería, que es 
uno de los campos donde mejor es-
tamos organizados para avanzar en 
los próximos meses, en los próxi-
mos años.

Ahora, también hay un conjunto 
de propuestas que han surgido de 
este taller, de esta jornada de traba-
jo. En la prioridad número uno, la 

prioridad productiva económica, y 
“se somete a consideración del ciu-
dadano presidente de la República 
la aprobación de recursos espe-
ciales para los planes productivos 
y operativos de las gobernaciones 
de estado, con la intención de ga-
rantizar los planes de desarrollos 
regionales”.

El primer punto de este punto 
de cuenta que me presentan: “Se 
propone la creación de un fondo 
especial para la adquisición de ma-
teria prima destinada para el pro-
cesamiento en las agroindustrias 
administradas por las gobernacio-
nes, a fin de contribuir en la ela-
boración nacional de los combos 
de alimentos CLAP, garantizar los 
CLAP desde los estados para los 
estados y para el país. Con la inten-
ción de avanzar en mecanismos de 
autogestión regional que permitan 
consolidar los procesos producti-
vos y la soberanía alimentaria de 
las entidades federales se propone 
la creación de un fondo especial de 
55 millones de euros o su equiva-
lente, 1 millón 15 mil 509 petros, 
teniendo como fuente de finan-
ciamiento el Fondo de Desarrollo 
Nacional (Fonden), que permita 
comprar, de forma justa la materia 
prima derivada de los diferentes ci-
clos de siembra y cosecha estiman-
do la adquisición de más de 140 mil 
toneladas de materia prima para la 
elaboración de los combos CLAP 
Alimentos, es la primera propues-
ta, aprobada. 

“Se propone la 
creación de un 
fondo especial para 
la adquisición de 
materia prima 
destinada para el 
procesamiento en 
las agroindustrias 
administradas por 
las gobernaciones”.

En segundo lugar, la creación de 
un fondo especial para la procura 
internacional de insumos, maqui-
narias, herramientas o componen-
tes requeridos en la ejecución de 
planes productivos y de servicios 
públicos, diseñados por la goberna-
ciones y protectorados, falta aquí, 
con la intención de avanzar en me-
canismos de autogestión regional 
que permita consolidar los proce-
sos productivos y el pleno funcio-
namiento de los servicios públicos 
en las entidades federales, se pro-
pone crear el fondo especial con un 
monto de arranque de 36 millones 
500 mil euros, o su equivalente de 
673 mil 929 petros, teniendo como 
fuente de financiamiento el Fon-
den, aprobado también.

En tercer lugar, la creación de 
un fondo especial para la procura 
de insumos requeridos en el Plan 
Siembra del ciclo norte-verano a las 
gobernaciones de los estados con la 
intención de avanzar en mecanis-
mos de autogestión regional que 
permita consolidar los procesos 
productivos de soberanía alimen-
taria en las entidades federales, se 
propone la creación de un fondo 
especial de 115 millones 800 mil 
euros, o su equivalente en yuanes, 
rublos u otra moneda a través del 
financiamiento del Fondo Nacional 
de Desarrollo, Fonden, necesaria 
para el plan de siembra ciclo norte-
verano; con ese monto, atención, 
se estima atender 197 mil 555 hec-
táreas en los estados Barinas, Por-
tuguesa, Cojedes, Guárico, Apure, 
Monagas y Anzoátegui. Aquí está 
la distribución en fertilizantes, se-
millas para la producción nacional, 
quiere decir que le estoy aprobando 
para la inversión directa en pro-
ducción de CLAP, en producción 
de alimentos para nuestro país, que 
no se detiene ni se detendrá jamás 
207 millones 300 mil euros y su 
equivalente en petro, lo invertimos 
en petro, en yuanes o en rublos, su 
equivalente en petro de 3.827.548 
petros para la producción de ali-
mentos en el país, aprobado a los 
gobernador, a las gobernadoras, 
falta la firma de ustedes, por favor.

Muy importante porque estamos 
poniendo esta jornada de trabajo, 
estamos poniendo en primer lugar 
la producción, la producción de 
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alimentos, garantizar los insumos y 
ahí vamos afinando con la capaci-
dad regional, la capacidad munici-
pal, la capacidad local para garanti-
zar todo lo necesario, producir más 
en el territorio, con nuevos méto-
dos, que es lo que está sucediendo, 
elevar la capacidad productiva por 
hectárea, muy importante, eso im-
plica la organización del trabajo, 
que lleguen a tiempo los insumos 
y, además, la dedicación, estar en-
cima de los procesos productivos a 
nivel global y garantizar el alimen-
to para nuestro pueblo de aquí en 
adelante.

Igualmente surge de este taller 
como propuestas concretas, yo 
quiero seguir avanzando, y es una 
orden que he dado, señora Vicepre-
sidenta, que se cumpla plenamente, 
yo quiero seguir avanzando en la 
alianza productiva entre las empre-
sas socialistas, las empresas del Es-
tado que tenemos a nivel regional y 
todas las gobernaciones y protecto-
rados, avanzar; yo diría que ha sido 
un 99% de éxito, siempre dejamos 
1% de cualquier traspiés que haya-
mos tenido, en donde nos hemos 
aliado, en donde se ha logrado la 

incorporación de las gobernacio-
nes, de los gobernadores, goberna-
doras, de los líderes nuestros en los 
procesos de recuperación produc-
tiva de las empresas socialistas, de 
las empresas del Estado, sobre todo 
a las productoras de alimentos, he-
mos tenido un 99% de éxito, un 
99% de éxito y yo quiero insistir en 
ese camino, ese es el camino, ir a la 
producción con carácter regional, 
con carácter local e incorporar las 
fuerzas productivas regionales y lo-
cales, los dolientes de esa empresa, 
de esa industria para que la recu-
peren plenamente. Aquí me están 
haciendo, me han hecho llegar un 
punto de cuenta para transferir un 
conjunto de industrias a los gober-
nadores de los estados Portuguesa, 
Guárico, a Apure, Barinas, queda 
a la espera del resto de los gober-
nadores y gobernadoras, pero en 
esta ronda de trabajo de hoy, 15 de 
octubre, procedo a transferir estas 
industrias en alianza directa con las 
gobernaciones en Portuguesa, aquí 
está, señora Vicepresidenta, señor 
Vicepresidente de Economía, den 
una rueda de prensa mañana a ni-
vel regional, gobernadores, den su 
rueda de prensa e informen a nues-

tro pueblo, en Portuguesa, en Guá-
rico, en Barinas, en Apure, todas las 
empresas que estoy directamente 
transfiriendo en alianza productiva 
con gobernadores y gobernadoras, 
ese es el camino de la recuperación.

Lo he visto con mis ojos, lo he 
constatado en Apure, en Barinas, 
en Portuguesa, en el llano vene-
zolano lo he constatado, este es el 
camino para atender un proce-
so de recuperación y crecimiento 
productivo del aparato industrial, 
agroindustrial que el Estado vene-
zolano en propiedad socialista y en 
propiedad tiene, así que procedo 
a entregar con mi firma y con mi 
orden y que se cumpla de manera 
inmediata, señora Vicepresidenta, 
aquí falta la firma de los goberna-
dores. Cúmplase.

Eso en cuanto a la economía, 
yo quisiera que nuestro Vicepresi-
dente de Economía visualice estas 
medidas, petro, inversión en petro, 
minas de oro, empresas productivas 
transferidas y todo lo que tiene que 
ver con la garantía de la producción 
de los CLAP, hay que estar encima 
de esta economía regional, los mo-

tores económicos se expresan en 
las regiones y debemos atenderlos 
de manera personal y directa, por 
favor compañero.

Vicepresidente para el área 
Económica, Tareck El Aissami 
Gracias Presidente, buenas tardes a 
todos, en efecto estas medidas Pre-
sidente las podemos caracterizar 
dentro de lo que hemos llamado el 
nuevo comienzo económico, el nue-
vo comienzo económico expresado 
en lo territorial, el desarrollo de 
esta etapa de la revolución, de este 
nuevo momento económico des-
cansa fundamentalmente en la ex-
pansión de las fuerzas productivas 
en lo concreto, en el territorio; creo 
que esto es un avance, Presidente, 
histórico, que los gobernadores, así 
como hemos democratizado el in-
greso de la renta petrolera, ahora 
estamos garantizando, democrati-
zando el ingreso de otros recursos, 
en este caso minerales, en este caso 
la producción agroalimentaria, en 
este caso las alianzas estratégicas 
para la producción de los combos 
CLAP entre otros recursos, y ahora, 
con el nuevo mecanismo, el nuevo 
instrumento que va a empoderar 
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cada vez más nuestra economía es 
el petro, creo que en manos de los 
gobernadores el petro va a tener un 
desarrollo acelerado para la adqui-
sición de bienes, servicios, en el co-
mercio exterior, el petro es nuestra 
mayor fortaleza para también este 
nuevo momento económico.

Creo que es un avance trascen-
dental, los gobernadores, las gober-
nadoras, los protectores y protec-
toras van a tener verdaderamente 
mecanismos de ingresos para el im-
pulso acelerado del territorio, el 
socialismo en lo territorial es una 
de las dimensiones que hemos fo-
calizado, hemos visibilizado en esta 
nueva etapa económica y usted lo 
ha dicho Presidente, la Agenda 
Económica Bolivariana, a través de 
los motores productivos tienen su 
expresión concreta en los estados, 
en los municipios, en lo territorial, 
así que este impulso económico va 
a tener una significación y un im-
pacto en el crecimiento económico, 
en el desarrollo del PIB territorial 
importante que lo vamos a ver en 
los próximos meses, en los próxi-
mos años.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno cúmplase, excelente, tene-
mos que avanzar en todo lo que 
es lo económico, seguir articu-
lando las fuerzas productivas de 
crecimiento, seguir afinando la 
inversión, la alianza con el sector 
privado, alianza productiva; uste-
des conocen quién produce en el 
estado, hay que llamarlo, llámen-
lo a trabajar, a hacer una alianza 
productiva, al capital privado y 
romper cualquier tipo de dogma, 
falso dogma que puede existir por 
ahí, tener una política productiva, 
desde la región, desde el estado ahí 
es donde uno puede ver si somos o 
no somos, producimos o no produ-
cimos, ahí nadie nos puede caer a 
coba, ahí podemos ver si la tierra 
está produciendo maíz o no, por-
que a uno le pueden caer a coba 
aquí con un informe, no, tenemos 
300 mil hectáreas, ¿dónde están, 
quién produce, cómo produce? 
Tenemos que ir a un modelo pro-
ductivo real, verdadero, verificable 
y sólo a través de un sistema del 
liderazgo nacional, regional, mu-
nicipal, local, articulando al poder 
popular y articulando las fuerzas 

productivas del capital privado 
venezolano, en una línea donde el 
plan lo llevamos nosotros, donde el 
plan lo proponemos nosotros con 
mucha claridad, con mucha fuerza, 
esa es la primera línea de prioridad.

Segunda línea de prioridad es-
tablecida es servicios públicos y 
mantenimiento de las ciudades; 
bueno, allí me están proponiendo 
un conjunto de inversiones que 
surgen del taller que hemos hecho, 
hay que fortalecer ahora, en este 
cierre de año, la Misión Venezuela 
Bella, verdad, la Misión Venezuela 
Bella en la recuperación de buleva-
res, parques, espacios públicos, pla-
zas, iglesias, ahí vi a Rodolfo Marco 
Torres entregando una iglesia de 
paquete y vi la felicidad del pueblo 
católico, y vi la felicidad del cura de 
base, del cura de parroquia, vamos 
a buscar a ese cura, vamos a buscar 
al pastor evangélico, vamos a ten-
derle la mano y vamos ayudarlos, 
ahí con poco se  hace muchísimo 
arreglando los centros de oración, 
los templos, las iglesias del cura de 
parroquia, del pastor evangélico 
del barrio, y tenderle la mano en 
oración cristiana  nuestro pueblo 
más profundo, al pueblo que cree, 
al pueblo que su oración la convier-
te en acción solidaria todos los días.

Bueno, aquí tengo un conjunto 
de inversiones en la segunda área, 
seguir fortaleciendo las obras pú-
blicas, seguir fortaleciendo Barrio 
Nuevo-Barrio Tricolor y aquí me 
proponen un conjunto de inversio-
nes para el sector eléctrico, para la 
compra de transformadores, alum-
brado público, material de alta ro-
tación necesario; en segundo lugar 
el plan agua, todo lo del sector de 
agua potable, compañera minis-
tra, rehabilitación de infraestruc-
tura hidráulica en el Zulia, Nueva 
Esparta, Táchira, Yaracuy, Trujillo, 
La Guaira, Carabobo, Sucre, Coje-
des, Apure, Aragua, Delta Amacu-
ro, Amazonas, la rehabilitación de 
pozos, la ejecución de proyectos 
comunitarios de sistemas peque-
ños y nuevas redes de distribución 
de agua potable , hay que ponerse 
encima de eso compañera minis-
tra, compañera Vicepresidenta, ahí 
traje la petición del pueblo de Nue-
va Esparta, hay que entrarle duro, 
duro a eso con estos recursos; en 

el sector telecomunicaciones tam-
bién, con el propósito de restablecer 
la infraestructura perdida en pocos 
de zonas populares, materiales de 
alta rotación, repuestos varios, cua-
drillas en los estados, etc., etc.

El Plan Nacional de Bacheo en 
la Misión Venezuela Bella, estamos 
esperando que terminen de pasar 
todas estas lluvias, ahorita también 
tenemos reportes de lluvias fuertes 
en todo el país a esta hora y maña-
na; tengo  listo todo el asfalto, todo 
el asfalto que les hace falta, ya uste-
des saben qué hacer, que les llegue 
el asfalto y el aceitico y todo aque-
llo, sin especulación, que llegue y 
cuando arranquemos en la Misión 
Venezuela Bella ahora en noviem-
bre arranquemos duro y tengamos, 
vamos asfaltar los barrios, los sec-
tores populares que a veces tienen 
años sin atención, está bien las ave-
nidas, las autopistas, excelente, muy 
bien, vamos asfaltar, a mejorar las 
vías de acceso rurales de nuestros 
campesinos, nuestros productores, 
pero vamos asfaltar Barrio Aden-
tro, ponérselo bonito, bien chévere, 
uhm, todo, vamos hacer más, cada 
vez más con lo que tenemos, yo no 
digo menos, porque aquí tenemos 
bastante en asfalto y no fallemos, 
utilicemos todo el verano para po-
ner a Venezuela libre de huecos ¿Si 
es posible verdad? le vamos a echar 
pierna a eso.

“Aquí estoy 
aprobando todos 
los recursos para el 
bacheo en 
troncales, 
autopistas, vías 
expresas, vías 
urbanas, 
interurbanas”.

Aquí estoy aprobando todos los 
recursos para el bacheo en tronca-
les, autopistas, vías expresas, vías 

urbanas, interurbanas, etc., etc., en 
la Misión Venezuela Bella, queri-
dos compatriotas. También en el 
sector transporte, la vialidad agrí-
cola, etc., etc.

Voy a aprobar entonces los re-
cursos, los recursos. Yo quiero ex-
plicar todo esto y que ustedes lo 
expliquen en las regiones, porque 
nuestro pueblo tiene que saber 
el trabajo que nosotros hacemos 
permanentemente, como nosotros 
metemos la lupa problema por 
problema, atención por atención, 
acción por acción, recurso por re-
curso, muy importante.

A veces a través de estos puntos 
de cuenta, no es la mejor forma de 
uno explicar. La mejor forma de 
explicar es con la acción, la acción 
diaria, permanente y la palabra, la 
acción y palabra, palabra y acción. 
Yo estoy haciendo un esfuerzo 
hoy en el segundo aniversario de 
la gran victoria del 2017, para que 
celebremos trabajando y en acción; 
además porque he estudiado y he 
buscado recursos donde no hay, 
pariendo recursos porque tene-
mos el empeño firme y decidido de 
echar pa’lante a nuestro país, a Ve-
nezuela no la va a detener nada, ni 
nadie, tengan la seguridad absoluta 
que Venezuela va a salir adelante y 
vamos a tener un fin de año bueno 
y bonito 2019, navidades y fin de 
año, buenos y bonitos, en paz.

Y ya estamos preparando los 
planes para arrancar 2029 a mi-
llón también, acelerado. ¿Qué dije 
yo? Me fui un poco adelante pero 
también lo estamos preparando, 
2029 acelerado. Nosotros vemos de 
corto plazo, mediano y largo plazo, 
2020 también ver a nuestro país 
con amor, con esperanza.

Yo veo ahora que iniciamos 
clases, que bello todo lo que uste-
des hacen, llevando los morrales, 
llevando los útiles. Aristóbulo lle-
vando los uniformes, los zapaticos, 
llevando todo lo que podemos y si 
hay que llevar más díganmelo para 
yo buscar los recursos y llevar más; 
y veo a los niños y niñas y me im-
presiona sus conceptos, sus ideas, 
su agradecimiento, su amor, su ale-
gría y su esperanza.
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Y desde aquí les digo a los niños 
y niñas de Venezuela que han ini-
ciado clases de manera victoriosa, 
y le digo a los estudiantes de los li-
ceos y a los estudiantes de las uni-
versidades, cuenten siempre con la 
Revolución Bolivariana, cuenten 
siempre conmigo y con todo mi 
amor, y les doy las gracias por sus 
conceptos de amor.

Les doy las gracias en las uni-
versidades, en los liceos. Les doy 
las gracias en las escuelas, que bello 
mire, yo hago seguimiento, Aristó-
bulo ustedes saben que es hiperqui-
nético y él asiste a cuatro estados en 
un día y a ocho escuelas y liceos. Y 
se mete, y después los periodistas re-
portan a las niñas, a los niños, es una 
hermosura, es una hermosura, esos 
ojos brillantes, ese agradecimiento.

Venezuela tiene una educación 
pública de la mayor calidad de 
todo el continente latinoamericano 
y cuidado si del mundo. Sigamos 
avanzando, siempre hay que conse-
guir más recursos, siempre hay que 
hacer el esfuerzo superior.

Ahora vamos a aprobar estos 
recursos para que se hagan efecti-
vos muy pronto, en primer lugar 
en la propuesta, autorizar la inver-
sión requerida para la ejecución 
del plan de acción prioritaria de 
servicios públicos en los 23 estados 
y el Distrito Capital en los siguien-
tes sectores: 1.- Sector eléctrico, 
abarca la atención del suministro 
de energía residencial, comercial e 
industrial, y todo el tema de la dis-
tribución; así como el alumbrado 
público cuya inversión global as-
ciende en este momento a la can-
tidad de 73 millones 214 mil 285 
euros, aprobado para que inmedia-
tamente se ejecute en el plan de re-
paración, de arreglo, de compra de 
transformadores.

En el sector agua potable, oído 
ministra, compañera, sector de 
agua potable. En el marco del plan 
de rehabilitación, estabilización y 
mantenimiento en el servicio de 
agua, aprobar la inversión que as-
ciende a la cantidad de 44 millones 
891 mil 679 euros o su correspon-
diente en petros, aprobado para el 

agua del pueblo. Avancemos, ade-
más de todo lo demás que hacemos 
todos los días, del trabajo, de la in-
versión en bolívares, etc. etc. 

“En el marco del 
plan de 
rehabilitación, 
estabilización y 
mantenimiento en 
el servicio de agua, 
aprobar la inversión 
que asciende a la 
cantidad de 44 
millones 891 mil 
679 euros o su 
correspondiente 
en petros”.

En el sector de telecomunicacio-
nes con el propósito de restablecer 
parte de la infraestructura perdida, 
saboteada, teniendo el foco en las 
zonas populares, en este período 
de dificultades es necesario invertir 
la cantidad de 4 millones 750 mil 
euros o su equivalente en petros 
para telecomunicaciones, aproba-
do queridos compañeros.

En el Plan Nacional de Bacheo, 
atención Misión Venezuela Bella, 
atención Ministro de Obras Pú-
blicas, atención Ministro de Ener-
gía, compañero Quevedo, plan 
nacional de bacheo, enfocando 
la atención de troncales, autopis-
tas, vías expresas y vías urbanas 
e interurbanas y los barrios, será 
ejecutado por gobernaciones y 
protectorados quienes pondrán 
a disposición las plantas opera-
tivas de asfalto y canteras; y esta 
inversión asciende a la bicoca de 
70 millones de euros aprobados 
para el plan nacional de bacheo 
que arranca en noviembre, una 
vez que pasen las lluvias.
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Para el sector transporte, viali-
dad agrícola, abarca la rehabilita-
ción y mantenimiento de las vías 
agrícolas propuestas, con la ejecu-
ción de 70 obras a nivel nacional, 
con el objetivo de mejorar 773 ki-
lómetros, con una inversión de 9 
millones 641 mil euros o su equiva-
lente en petros, aprobado, correcto.

Igualmente aquí me proponen 
la aprobación del beneficio de exo-
neración de pago de los graváme-
nes de importación de tasas por 
servicios aduaneros, impuestos al 
valor agregado, e impuesto del uno 
por mil, gastos operativos y logísti-
cos de Bolivariana de Puertos, co-
misión aduanal, almacenamiento, 
etc., etc. así como otro documento 
exigido por las autoridades para el 
plan de acción prioritaria de servi-
cios públicos, aprobado para que 
todo se facilite, aprobado el plan 
entonces en la segunda prioridad 
de servicios públicos y manteni-
miento de ciudades.

Son muchas cosas que hay que 
hacer y seguir coordinando, seguir 
en la coordinación. Igualmente a 
nivel de la tercera prioridad políti-
ca social, las misiones sociales, so-
cialistas. Yo he venido aprobando 
Aristóbulo, recursos para construir 
mil bases de misiones socialistas 
en divisas convertibles, 100 millo-
nes de dólares dije, para optimizar 
y ustedes me tienen que optimizar 
compañeros los recursitos para 
construir 100 escuelas y 100 liceos 
para terminar las escuelas y liceos 
que están empezadas y están en 30, 
40 %; para construir los ambula-
torios y reparar todo el sistema de 
ambulatorios que existe.

 
 Pero no me van a venir con 
un presupuesto hecho por unos 
administradores, ponen la torta, 
estoy pariendo los recursos pero es 
para que los optimicen y me digan 
exactamente y por qué voy a po-
ner el ambulatorio, dónde termi-
no la escuela tal, dónde construyo 
el liceo nuevo, dónde construyo la 
base de misión socialista nueva; esa 
es nuestra prioridad, tener todo el 
sistema de ambulatorios de medici-
na familiar prioritaria, primaria de 
Barrio Adentro al pelo; no puede 
fallar ninguno compañeros, haga-
mos de tripas corazón.

Tener el nuevo sistema, tene-
mos mil y pico de bases de misio-
nes y funcionan al pelo, funcionan 
muy bien, la base de misiones es 
un centro de unificación de todas 
las misiones, de los mercados, de 
tantas cosas que hacemos. Bueno 
construyamos mil más en donde 
tienen que ir, escuchemos al pueblo 
dónde, a las UBCh, a los consejos 
comunales.

Yo me comprometí con aquella 
comunidad de Yesenia a construir 
su ambulatorio y su escuela, ahí está 
una de las que he decidido cons-
truir, avancemos pero no le crean 
a los presupuestos que le pasan los 
administradores, por favor es una 
orden, háganlo ustedes mismos. 
No me van a decir que una escuela 
cuesta 2 millones de dólares, tienen 
que construirla en 100 mil si habla-
mos de dólares o de petros que es la 
otra moneda nuestra de circulación 
nacional e internacional.

Mi llamado es a que hagamos 
efectivo el sacrificio que hacemos 
para tener los recursos para inver-
tir, hagámoslo efectivo, ya depende, 
yo sé que ustedes tienen una gran 
capacidad para eso. Así que voy a 
proceder, compañeros tenemos que 
darle una gran articulación, vice-
presidente ejecutivo del Consejo de 
Vicepresidente de gobierno, con la 
participación de los gobernadores, 
gobernadoras, protectores, vicepre-
sidente del Socialismo Territorial y 
Social, compañero Aristóbulo Is-
túriz para meterle la lupa, porque 
yo quiero semanalmente tener el 
reporte e ir aprobando la construc-
ción de las escuelas, de las misiones 
de bases socialistas y de los ambu-
latorios; y de la reparación integral 
de todo el sistema social venezola-
no de salud y educación, tenerlo en 
mi portafolio de decisiones sema-
nal, permanente y en coordinación 
con gobernadores, gobernadoras y 
protectores a nivel regional.

Aquí tienen, “la aprobación de la 
puesta en marcha del plan de abor-
daje social que abarca los siguientes 
ámbitos: Educación, salud y pro-
yectos productivos del Poder Po-
pular. En el área educativa en este 
taller se han identificado 500 obras 
a rehabilitar —vamos pues, está 
bien—, 150 obras nuevas en ejecu-

ción que requieren ser culminadas 
y la dotación de 200 planteles”.

Lo hicieron ustedes, estoy de 
acuerdo de inmediato, Aristóbulo. 
¡Aprobado!

Y llevemos los recursos que ne-
cesitamos y que ya he aprobado 
para estas 500 obras a rehabilitar, 
150 obras nuevas en ejecución y la 
dotación de 200 planteles.

“En el área de salud surge de este 
taller de trabajo de celebración de 
dos años del triunfo, la construc-
ción y rehabilitación de 1.000 con-
sultorios populares”. Se fueron por 
arriba ustedes, estoy de acuerdo. 
Ahora hay que parir los recursos, 
¿verdad? Para eso es que quere-
mos producir más petróleo, más 
oro, más riquezas del país. ¿Para 
qué queremos más riquezas para 
el país? ¿Para engordar los bolsillos 
de los multimillonarios o del Fon-
do Monetario Internacional? No, 
es para invertir para que haya más 
consultorios populares de Barrio 
Adentro, más escuelas, más liceos, 
más viviendas para el pueblo. Para 
eso es que queremos más riqueza, 
para invertirla en nuestro pueblo.

Fíjense ustedes lo que pasó en 
Ecuador, ¿uh?, pretendieron im-
poner un paquetazo neoliberal, un 
paquetazo del capitalismo salvaje 
al pueblo de Ecuador, y el pueblo 
de Ecuador dijo como el pueblo de 
Venezuela: ¡No al Fondo Monetario 
Internacional! Y el pueblo de Ecua-
dor tuvo un gran triunfo contra el 
Fondo Monetario Internacional. Le 
torcieron el brazo al Fondo Mone-
tario Internacional, derrotaron el 
Fondo Monetario Internacional.

Es una gran noticia de los pue-
blos de América del Sur, de Améri-
ca Latina. Nosotros hemos seguido 
la batalla del pueblo de Ecuador, y 
nos hemos inspirado en sus luchas.

Dicen que Maduro dirigió eso, es 
una ridiculez decirlo, es una ridicu-
lez pensarlo, no fue Maduro, fue el 
pueblo de Ecuador, los movimien-
tos indígenas, los movimientos 
campesinos, la juventud, las univer-
sidades, los pueblos de las ciudades 
de Quito, de Guayaquil. La victoria 
y la lucha le pertenecen al pueblo de 

Ecuador, le pertenece al pueblo de 
Ecuador, y le torcieron el brazo a la 
prepotencia y a la mentira.

Ahora comenzó un proceso de 
represión inaceptable contra líde-
res, dirigentes del pueblo del Ecua-
dor. Bueno, la van a pagar también 
los que cometen el error, por la 
arrogancia y la prepotencia del po-
der que creen tener. Una gran vic-
toria del pueblo.

Y nuestro pueblo tiene que se-
guir avanzando en su agenda anti-
neoliberal, en su agenda contra el 
capitalismo salvaje que nos agrede. 
Al pueblo de Ecuador pretendieron 
agredirlo y lo agredieron con un 
paquete de medidas económicas 
neoliberales, al pueblo de Venezue-
la lo agreden los mismos con san-
ciones, con bloqueos, con el robo 
de activos, con el robo de cuentas, 
con la persecución financiera, y el 
pueblo de Ecuador derrotó el pa-
quete, y el pueblo de Venezuela en 
la misma línea estamos derrotando 
el bloqueo, las sanciones y la agre-
sión neoliberal del capitalismo y del 
Fondo Monetario Internacional.

Así que vamos a proceder a 
aprobar en el área educativa, en el 
área de salud la construcción y re-
habilitación de 1.000 consultorios 
populares, la rehabilitación de 285 
CDI, SRI y CAT.

Ministro Alvarado, hay que me-
terle la lupa a esto, me estoy com-
prometiendo con esto. La rehabi-
litación de los servicios críticos en 
los hospitales, de 60 hospitales, y la 
culminación de cuatro hospitales. 
Aquí está el plan, pues, lo hicieron 
los gobernadores, las gobernadoras 
y los protectores, yo lo asumo.

Lo asumo y lo sumo al Plan Na-
cional que ya he aprobado. Que es 
mucho trabajo, que nos toca parir 
recursos, pa’ eso es la revolución, 
para trabajar y parir resultados y 
respuestas para nuestro pueblo. 

Y en salud me comprometo a 
llevar adelante este plan que esta-
mos aprobando hoy 15 de octubre, 
a dos años del triunfo. ¡Aprobado! 

Aquí viene algo muy importan-
te, que tiene que ver con la línea 



 9 

número uno de las prioridades 
económicas, pero tiene que ver con 
lo social, yo insisto mucho en esto, 
compañero Ricardo Menéndez, vi-
cepresidente de Planificación, en 
el Plan de la Patria insisto mucho. 
Gran motor de nuestro país es el 
Poder Popular, y en lo económico 
es el gran motor de recuperación y 
desarrollo.

Aquí me proponen Proyectos 
Productivos del Poder Popular 
(PPP). Planes dirigidos a atender 
3.200 comunas, Aristóbulo, junto 
a sus tejidos productivos. En estas 
3.200 comunas, mira, hay 25.832 
empresas de producción comunales 
y 15.000 cooperativas. Para avanzar 
en el plan de siembra comunal, en 
el plan textil, en el plan productos 
de limpieza del hogar, en el plan 
de desarrollo metalmecánico, en el 
plan de producción de calzado, en 
el plan de producción secundaria, 
y en las brigadas de mantenimiento 
de la Misión Venezuela Bella.

Compañera Blanca Eekhout, 
fíjense el poder que tenemos pro-
ductivo, impresionante. Compañe-
ro Melvin Maldonado, del Movi-
miento Somos Venezuela. Para la 
ejecución de estos planes, de estas 

3.200 comunas y de estos planes de 
siembra comunal, textil, produc-
tos, etc., etc., me están requiriendo 
la inversión de 153 millones 478 
mil 431 euros o en su equivalente 
en petros, 2 millones 571 mil 2590 
petros, en el marco del Convenio 
China-Venezuela, que tiene el di-
nero en efectivo. ¡Aprobado! Para 
la economía comunal, para los pro-
yectos productivos populares.  

Todo esto, todo esto hay que ex-
plicarlo, desgranarlo, mandarlo por 
la cadena de whatsapp que tienen 
ustedes en las regiones, ¿verdad? 
Me imagino que tienen. Mandarlo 
por videítos en Twitter, en Insta-
gram, en Facebook, hacer un Face-
book live, informar al pueblo, in-
formar al pueblo. Llegar al más allá 
del pueblo con información, con 
orientación, con la acción diaria.

Y nosotros en el gobierno na-
cional cumplir, cumplir, cumplirle 
a las regiones, cumplirle a nuestro 
pueblo.

Tremenda victoria, digo yo. 
Desde la victoria de hace dos años 
el imperialismo cogió miedo, des-
pués de esa gran victoria le entró lo 
que llaman el frío, el frío en el espi-

nazo a los partidos de la derecha, al 
imperialismo norteamericano, por 
eso no quisieron medirse el 20 de 
mayo del 2018. Tenemos una nueva 
medición, muy pronto, muy pronto 
vienen las elecciones parlamenta-
rias, vamos a ver si el imperialismo 
autoriza a sus lacayos, a sus serviles 
lacayos de los partidos de la dere-
cha guaidocistas a participar en las 
elecciones. Nosotros estamos pre-
parados, listos para ir a elecciones. 
Porque la revolución venezolana es 
una revolución democrática, cons-
titucional, electoral, popular.

Mientras tanto construyamos en 
base al diálogo político, al diálogo 
popular, mientras tanto goberne-
mos junto al pueblo. Yo tengo una 
fe absoluta en la fuerza de nuestro 
pueblo, en su poder espiritual, en 
su poder moral, en sus conviccio-
nes y en su conciencia, tengo una 
confianza total en que Venezuela va 
a seguir caminando por la senda de 
la paz, en que vamos a seguir en-
frentando los problemas y vamos a 
encontrar el camino irreversible del 
crecimiento, del desarrollo y del vi-
vir viviendo, de la felicidad social 
de nuestro pueblo. Tengo una fe 
total.

El año 2019 ha sido un año de 
batalla, pero nunca nos ha faltado 
una sonrisa, nunca nos ha faltado 
la esperanza, nunca nos ha faltado 
la bendición del pueblo y la bendi-
ción de Dios, nunca jamás. Y estoy 
seguro que vamos a terminar un 
año 2019 en ofensiva, en batalla y 
en victoria.

¡Que viva la victoria de hace dos 
años!

¡Que viva el pueblo de 
Venezuela!

¡Que viva el futuro de Venezuela!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro 
Hasta la victoria siempre, pueblo 
amado.

Asistentes ¡Venceremos!

Presidente Nicolás Maduro 
Mucha gracias, nos vemos en la 
próxima.
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